

Elecciones

¿Será verdad que mañana ha de hacerse la designación de candidatos para compromisarios? No podemos dudar, puesto que así lo ha dispuesto quien puede, y es seguro que los ciudadanos más o menos unánimemente acatarán la orden. Habrá, pues, el próximo domingo elecciones de compromisarios, y mañana jueves proclamación de candidatos para ella.

Pero frente a esa realidad, no puede negarse que no lo parece. No ha llegado a los ciudadanos —y no se olvide que estamos en un régimen de plena democracia— el menor síntoma de esa proximidad electoral. Ningún género de propagandas ha venido a turbar en ese sentido su tranquilidad, y una inmensa mayoría, la casi totalidad de ellos, no sentirán mañana ni el menor deseo de saber a quién podrán conferir dentro de cuatro días la altísima y trascendental misión de elegir presidente de la República.

No es sorprendente que así ocurra, porque tan a punto ya de comenzar a elegirle, aún no se sabe quién será el candidato o quienes serán los candidatos para la alta magistratura. Desde luego, en la conciencia popular no se destaca ninguna figura con relieve suficiente para que puedan reunir la mayoría de los sufragios, y en el horizonte, infinitamente más limitado, de los partidos políticos, tampoco hay ninguna personalidad que se imponga por lo menos a sus correligionarios y afines.

Se habla, sí, de personalidades más o menos conspicuas pertenecientes a los diversos partidos; pero ni aun dentro de cada agrupación particularmente se destaca

tampoco la figura que convenza a todos.

En esas condiciones es natural y lógico que todo sean conciliábulo y cabildos que den a los preparativos para la interesante elección un perfume caciquil muy marcado, y en esas condiciones es natural que, como antes decimos, el país parezca desentenderse del arduo problema que se le ha planteado. Se siente alejado de él, y en el caso más favorable, espera a que se le den resuelto los que andan en ello.

Hasta ahora no se ha hecho sino un trabajo de eliminación. Se ha espurgado en la región de los iguales para ir reduciendo el número de candidatos posibles, y ayer mismo, en la reunión celebrada por el Consejo de ministros se hizo, y de modo formidable, ese trabajo eliminatorio; quedaron excluidos, de una plumada, todos los candidatos socialistas, sin contar para ello, huelga decirlo, con el Comité de enlace del Frente Popular, ni menos directamente con los partidos que forman ese Frente; para las simples elecciones municipales hubo acuerdos previos y antevotaciones; para la elección de compromisarios, la elección presidencial, en definitiva, no se ha pensado en tal cosa, y el Gobierno ha resuelto eliminar a los dos jefes de los partidos que integran: Azaña y Martínez Barrio.

Ante esos modos de proceder, es lógico que el país se desentienda de las elecciones, y eso es lo peor que puede ocurrir a un país que soñó con ser gobernado democráticamente.

La Mundial

Sociedad Anónima de Seguros

Domicilio: Plaza de García Hernández, 2. Madrid.

CAPITAL SOCIAL

4.000.000 de pesetas suscritas

2.020.000 de pesetas desembolsadas

Autorizada por reales órdenes de 8 de julio de 1909, 22 de mayo de 1918 y 6 de julio de 1927.

Efectuados los depósitos necesarios Seguros de vida (con y sin reconocimiento médico)

Seguros de incendios

Seguros de ganado: robo, hurto, extravío y vida del ganado

Seguros de robo en general (comercios, almacenes, habitaciones particulares, Bancos y expoliación de cobradores)

Aprobado por la Inspección general de Seguros y Ahorros

ACADEMIA ANGLADA

Preparaciones prácticas para ingresos en Bancos y Oficinas. Cultura general, Cálculo, Contabilidad, Idiomas, Taquigrafía SEÑORITAS VARONES

Leganitos, 8, 1.º Tel. 10982

minucioso registro en el domicilio anticuario de esta ciudad. Los agentes han detenido al dueño del establecimiento, en poder de quien se han encontrado tres anillos, al parecer procedentes de un robo en un museo. Se continúan las pesquisas, por existir sospechas de que hay algunos sujetos complicados en este asunto.

Prosiguen los trabajos de salvamento en la mina de oro que se hundió en Nueva Escocia

MOOSE RIVER. — Trescientos hombres participan en los trabajos de salvamento de tres hombres, sepultados en una mina de oro por un desprendimiento de tierra y piedras.

Después de ocho días de esfuerzos se ha conseguido entrar en comunicación con los sepulta-

ESTREÑIMIENTO
tómese al cenar UN
GRAIN DE VALS

Izquierdismo

Dentro de las masas obreras sobre que se asentó el Frente Popular, son cada día más marcadas las inclinaciones a la izquierda, y parece como si dentro de esos grupos se hubiera establecido una pugna de izquierdismo que lleva a los más exaltados y a los más impacientes a buscar en la exaltación y en la premura los mejores elementos para el proselitismo.

No se ha roto oficialmente la unidad, que fué siempre su fuerza capital, del P. S. O.; pero a nadie se le ocultan las divisiones que dentro de él existen y que poco a poco van eliminando a las figuras del Partido que no se avienen a entregarse absoluta, incondicional e inmediatamente a las sugerencias, y aun podríamos decir a las órdenes moscovitas.

Quedan aún dentro del partido, sin que todavía piense nadie en eliminarlos, los mejor avenidos con esa dependencia; pero tampoco son ya los viejos dirigentes que representaban esa tendencia los que dirigen. Son los elementos juveniles, las juventudes socialistas, unificadas ya con las comunistas, cuando aún están las personas mayores en los comienzos de los trámites para esa unificación, las que llevan la voz cantante y dirigen en realidad, marcando la tendencia revolucionaria más exaltada que, en su nombre

predica después, dirige, como cosa suya, el señor Largo Caballero, muy bien ayudado por sus consejeros y por su periódico.

Pero contra esa dirección que asusta a muchos elementos templados del P. S. O. se alza ya, según parece, otra tendencia más radical y que quiere llevar las cosas más rápidamente para llevarlas más lejos. Contra esa nueva tendencia se habla ya de expulsiones del partido; pero expulsar a una fracción, sobre todo cuando es numerosa, es dividir el partido, y eso hecho por la izquierda, cuando por la derecha hay también desprendimientos sensibles, podría ser muy peligroso. Cuando el órgano en la Frensa del señor Azaña predica, como cosa fundamental, el mantenimiento del Frente Popular, no puede convenir que se disgreguen los elementos de él.

Suponemos que, como siempre, los exaltados, como los tibios, acatarán las decisiones de la mayoría y el P. S. O. seguirá pareciendo uno, aunque tricolor o cuadricolor, por lo menos; pero no está de más recoger la opinión que expresa hoy un periódico afecto a la situación, advirtiendo a los impacientes que no es lícito pretender que se haga en pocos meses la inmensa labor que se pide y que requiere años.

dos: doctor Robertson, cirujano de Toronto y accionista de la mina, y Seaddind, agregado a la explotación, los que declararon que su compañero había muerto y que ellos mismos se hallaban en un estado de extrema debilidad.

Los salvadores les hicieron llegar alimentos líquidos y bebidas calientes por medio de un tubo metálico, por causa de la gran fatiga, consecuencia de sus continuos esfuerzos, han tenido que abandonar las operaciones de salvamento.

Esta mañana se ha dirigido un llamamiento a seis mineros solteros «dispuestos a hacer el sacrificio de sus vidas» para que continúen los trabajos de descombro.

MOOSE RIVER. — El doctor Robertson, que se halla en el fondo de la mina hundida desde hace ocho días, y que parece haber perdido toda esperanza de salvación, ha solicitado por el tubo que le mantiene en comunicación con el exterior papel y pluma para escribir su última voluntad, así como su colega Scadding, si no son salvados dentro de unas horas.

Llegan de todas partes voluntarios para el trabajo de descombro.

La distancia que separa a los salvadores de los enterrados no

es más que de unos metros, pero tal vez sea preciso aún emplear en el trabajo varias horas para unirse a los dos hombres.

Compañía Arrendataria de Tabacos

El domingo, a las diez y media de la mañana, como estaba anunciado, se celebró la Junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en el Salón de Actos del Banco de España. En vista de la Memoria referente al año 1935 y del balance y liquidaciones de las Rentas de Tabacos y Timbre y del balance y liquidaciones de las Rentas de Tabacos y Timbre y de la Compañía que la acompañan, hicieron uso de la palabra como accionistas, los señores Labra, Castro Rojas, Biset, Salvá Boixareu, que formularon algunas observaciones, y a quienes contestaron los señores presidente del Consejo, Zavala, Lladó y el director gerente. Se aprobó por unanimidad la gestión del Consejo y la Memoria y demás documentos citados, y fueron reelegidos e n igual forma los consejeros salientes, señores don Miguel Tación y Calderón, don José Álvarez Gurra y don Francisco Aritio Gómez.

En Barcelona se descubre un robo en el Museo Provincial

BARCELONA. — Durante los días 11 y 12 del presente mes fueron sustraídas del Museo Arqueológico de Montjuich, instalado en el Palacio Nacional, varias sortijas antiguas, algunas con camafeos de gran valor, procedentes de unas excavaciones de Mallorca. El conserje del Museo denunció el robo a la Policía, y unos agentes especializados se dedicaron a buscar los objetos entre los anticuarios. A pesar de la reserva que guarda la Policía, hemos sabido que tres de las sortijas estaban en poder de un anticuario de Barcelona, quien manifestó que las había adquirido, ignorando que fuesen de mala procedencia, ya que en sus frecuentes visitas al Museo Arqueológico no las había visto nunca.

vendió las sortijas le ofreció otros objetos, que ea juzgar por la descripción que de ellos hace el anticuario proceden del robo cometido en el Museo Provincial de Segovia.

Le fueron mostradas al comerciante algunas fotografías, y parece que en ellas ha reconocido a uno de los individuos a quienes persigue la Policía con motivo del robo de Segovia. El anticuario ha afirmado que este sujeto reside en Madrid y ha facilitado sus señas, a pesar de lo cual la Policía tiene la impresión de que actualmente se encuentra en Barcelona.

La Policía de Barcelona tiene a un anticuario

BARCELONA.—Esta mañana se ha practicado por la Policía un

Añadió que el individuo que le

veterinaria

(Continuación.)

500 a 1.000 gramos de yema de huevo.

1.000 a 2.00 c. c. de leche irradiada.

5.000 gramos de grasa.

Se ve repasando esta lista que por la alimentación exclusiva no es posible lograr una modificación curativa del cuadro raquíptico, ya que las dosis que obran terapéuticamente quedan muy por encima de la capacidad digestiva. Con las ergosterinas irradiadas el tratamiento es cómodo y apropiado para la infancia.

Pero estos preparados no sólo son aprovechables terapéuticamente. El raquitismo es una enfermedad que se debe prevenir con los medios curativos que poseemos. Para la profilaxis del raquitismo son necesarias de 1 a 2 unidades clínicas por día, que se consiguen con la administración de las siguientes dosis:

1 gota de vigantol.

3 a 4 gotas de radiostol.

3 a 5 gotas de viosterol 100 X.

1 a 2 gotas de viosterol 250 X.

1 a 2 c. c. de aceite de hígado de bacalao escogido.

6 a 12 c. c. de aceite de hígado de bacalao corriente.

50 gramos de yema de huevo.

100 a 200 c. c. de leche irradiada.

500 gramos de grasa.

Otras indicaciones de la vitamina D.

La aplicación clínica de la vi-

tamina D no queda limitada al raquitismo. La «tetania» y otros procesos con alteraciones en el metabolismo cálcico y fosfórico se hacen acreedores a esta terapéutica.

La «osteomalacia», denominada «raquitismo del adulto», suele mejorarse con la administración de vitamina D en forma de ergosterina irradiada (10 a 30 gotas de una solución oleosa) [Kleine (48), Blatt y Safro (49)] o de aceite de hígado de bacalao con fósforo (5 cucharadas de aceite de hígado de bacalao fosforado por día). El fósforo tiende a excitar la producción de tejido osteoide osificable. La vitamina D, como regulador del metabolismo cálcico, debe utilizarse también en algunas enfermedades óseas metapoyéticas, como en la enfermedad de Paget [Kraus (50)] o en procesos osteoporóticos.

El papel calcio-fijador de la vitamina D ha sido experimentado también en la «tuberculosis pulmonar» con buen resultado, según algunos autores. En este proceso la función de la vitamina antirraquíptica no sería sólo, como establecen Levaditi y Li-Yuan-Po (51) la de calificar las lesiones tuberculosas; el mejoramiento del metabolismo del calcio tendería a disminuir la reactividad celular, atenuando las reacciones hiperérgicas.

En muchas ocasiones el desencadenamiento de los «síntomas de alergia» se favorece, como cree

Oliver Pascual, Montejo y Oliver (52), por ligeros grados de hipovitaminosis D, con deficiencias de Ca y P en la dieta. La acción de la vitamina D podría aprovecharse en estos casos, que se mejorarían al positivar el balance mineral. Muchas formas de «alergia digestiva» evolucionarían en forma favorable con la administración de vitamina D.

En los «espasmos vasculares» del tipo de la enfermedad de Reynaud se han obtenido buenos resultados asociados al calcio [Berheim y efectos con la ergosterina irradiada-London (53)]. En la «espmofilia» se logra a veces con la ergosterina irradiada disminuir considerablemente la excitabilidad. En la formación del callo en las fracturas óseas la vitamina D ejerce una función aceleradora.

En la «tetania paratiropiva» la asociación de la vitamina D y el calcio conduce a la desaparición de todos los síntomas. En estos casos es más activa la ergosterina irradiada administrada por vía parenteral que por vía oral, según Reed y Seed (54) y Rieder (55).

La aparición de fenómenos tóxicos a consecuencia de tratamientos con ergosterina irradiada es en la actualidad a las dosis mínimas bastante remota.

Vitamina E o vitamina de la esterilidad

Esta vitamina, llamada de la reproducción por su importancia vital para las funciones reproductivas de la rata, es imprescindible en otras especies animales (rato-

(Continuará.)



COMEDIAS Y COMEDIANTES

Cartelera madrileña

Cómico. (Carmen Díaz. Inauguración temporada primavera). 6,30 y 10,45: Dueña y señora.

Eslava. (Concha Torres). — A las 6,30 y 10,30: Por los siglos de los siglos.

(13-4-1936.)

Español.—6,30 y 10,30 (Compañía Adamuz): Cansandra (de Galdós).

(13-4-1936.)

Lara. (Társila Criado.) — 10,30 noche: Elizabeth, la mujer sin hombre.

(13-4-1936.)

María Isabel.—A las 6,30: ¡Zape! Muñoz Seca y Pérez Fernández.—6,30 y 10,45: ¡Zape!

(13-4-1936.)

Fontalba. (Teléfono 14419.) — 6,30 y 10,30: la zarzuela de Arniches, Garay y maestro Guridi, Mari-Eli.

(13-4-1936.)

CINES

Barceló. — 6,45 y 10,45: El cardenal Richelieu.

Callao.—6,45 y 10,45, Mares de China (por Clark Gable y Jean Harlow).

Capitol. (Teléfono n.º 22229).— Sesión continua de 4 a 9 en patio y mirador. Sesión numerada a las 6,30, en club. Sesión numerada en todas las localidades, a

las 10,30: «Código secreto» (por William Powell. Estreno).

Figaro.—(La pantalla de la emoción. Teléfono 23741.)—6,30 y 10,30, Brigada secreta (por Jean Murat; los misterios del contraespionaje).

(13-4-1936.)

Palacio de la Música.—6,30 y 10,30: Alta escuela.

Gong.—Continua: Vida mía.

Hollywood (Teléfono 36572).— 6,30 y 10,30: Mundos privados (por Claudette Colbert) y El secreto de Charlie Chan (primer reestreno).

Rialto. — (Teléfono 21370).— 6,30 y 10,30, Morena clara (estreno, producción Cifesa, por Imperio Argentina y Miguel Ligerio).

(13-4-1936.)

Panorama. — Continua de 11 mañana a 1 madrugada; butaca, una peseta. Revista Paramount. Pánico en el Picnic (dibujo técnico). Rigoletto (con la colaboración de artistas de la Scala de Milán). Maravillas meridionales. Miedo al escenario (cómica policiaca).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

Folletín de DIARIO UNIVERSAL

Yo vivo mi vida

Tomada de la película de la «Metro Goldwyn Mayer»

Por F. ARAAIZA

Número 7

—Parece imposible. ¿No ha tratado usted alguna vez?

—Cuando era chico bailaba el «fling» escocés... y a veces valseaba con mis compañeros de escuela.

—Este es un vals.

—Lo sé.

—¡Oh, vamos a dar una vuelta! —insistió ella levantándose.

Y Kay y Terry transformaron la fonda griega en café danzante. El mesonero y el mozo los miraban asombrados.

Al principio el esquivo Terry no pudo llevar bien a su pareja. Se sintió abochornado y le pidió excusas a ella. Kay lo miró con sus grandes ojos sonrientes, tentadores, y se abandonó a la embriaguez del vals.

Desde aquel momento Terry bailó admirablemente.

—¿Sabe usted? —dijo ella mientras bailaban, sin apartar los ojos de Terry—. Creo que me gusta... la arqueología.

—Conoce algo de la materia?

Kay hizo un gesto gracioso. —Puedo aprender...

CAPITULO IV

GALATEA

Al caer de la tarde, aquel día, Terry y Kay contemplaban el mar desde lo alto de una de las colinas de Naxos, sentados al pie del ruinoso templo griego. De vez en cuando volvíanse uno hacia el otro y se miraban en silencio.

—Pensaba en este momento... —comenzó a decir Terry.

—¿En qué?

—En una extraña leyenda—repuso el joven—. Hace siglos hubo un hombre en Chipre que sentía exactamente lo que siento yo. Se llamaba Pigmalión. Bien puede ser un personaje legendario; pero en este momento la historia me parece muy real...

—¿Quién era?—preguntó Kay.

—Era... algo como un dios de los solteros. Detestaba a las mu-

jer... desconfiaba de ellas... les temía.

Ella sonrió.

—¿Quizá Puig tendría sus motivos!

—Quizá. De cualquier modo, Pigmalión era escultor y a veces sentíase muy solo... sin tener a nadie que lo amara.

—Yo he conocido a muchos escultores—interrumpió ella—, que no parecían vivir en la soledad.

—Eso no pasaba con Pigmalión. Un día no pudo soportar la soledad por más tiempo y decidió crear la mujer de sus sueños. Como todos los hombres solitarios, Pigmalión tenía ensueños. Y cinceló una estatua de marfil que era el ideal de la belleza femenina, según él la concebía. La llamó Galatea. La estatua salió tan bien, que el escultor se enamoró locamente de ella.

—¡Pero... era sólo marfil!—dijo Kay.

—Justamente —contestó Terry—. Le faltaba la vida, de modo que jamás podía amar a Pigmalión. El escultor le hablaba, la adornaba con flores y joyas; pero Galatea no podía corresponderle porque no tenía alma.

—¡Pobre Pig!

—Entonces fué a referir sus infortunios a Venus, diosa del amor, y Venus, después de escucharle, prometió prestarle su ayuda. Cuando Pigmalión regresó aquel día al lado de Galatea y fué a

contemplarla como solía... vió de pronto que se iluminaban sus ojos, que se movían sus labios... y que sonreía.

Kay, interesada en la leyenda y atraída por la cálida mirada de Terry, le escuchaba sin apartar los ojos de él.

—Y entonces... ¿qué sucedió?

—La estatua se convirtió en mujer, el marfil se convirtió en carne... y sus ensueños se realizaron. Pigmalión la besó tiernamente.

Ambos se miraban muy de cerca y la mutua atracción los unió en un beso apasionado.

—Ana... —murmuró Terry—, te amo.

—¿De veras?

—¡Ya sé que parece absurdo, imposible! —exclamó Terry sinceramente—. Tal vez el amor no nace así... pero es verdad, te amo.

De pronto, Kay se desprendió de los brazos de Terry al recordar la farsa de aquel nombre, que no era el suyo. La sorprendía el sincero acento con que hablaba el joven... y creyó prudente poner término a la aventura.

—Terry O'Neill es el... arqueólogo más encantador que he conocido.

—¡Soy el arqueólogo más feliz de la tierra!—declaró él lleno de alegría—. Quiero decirte una cosa...

—¿Qué?

—¡Te amo!

—Yo también... me he sentido hoy dichosa.

—¡Y te sentirás dichosa mañana... y siempre!

Kay se levantó, mirando hacia el mar, hacia el blanco yate donde su ausencia a aquellas horas probablemente era causa de alarma.

—Mañana no estaré aquí ya.

—¡Oh... pero no vas a abandonarme ahora!—exclamó Terry—.

Puedes quedarte en la aldea.

—¡Oh, no Es imposible.

—Muy bien—dijo Terry—. Te acompañaré al yate. Hablaré con tu jefe. Se lo explicaré todo. Le diré que no puede ya tener a Ana Morrison de secretaria..., que Ana es mía.

—¡No! —replicó Kay cada vez más alarmada—. No puedo dejar mi puesto.

Terry guardó silencio opor algunos momentos.

—Entonces... ¿cuándo y dónde puedo verte?

—Estaré en Nueva York... —respondió ella, vacilante.

—¿Cuál es tu dirección?

—Pues... la oficina de Bently & Gage.

—¿Simplemente Bently & Gage, Nueva York?

—Sí—contestó ella, disponiéndose a partir—. Es muy tarde... tengo que regresar...

Terry la detuvo tomándola de ambas manos.

(Continuará.)

Extranjero

VEINTE AVIONES BUSCAN EN EL DESIERTO AL MINISTRO ALEMÁN EN EGIPTO

EL CAIRO. — Las gestiones para encontrar al ministro alemán han continuado durante toda la noche.

Esta mañana tres escuadrillas de las fuerzas aéreas han participado en dichas pesquisas, además de los aviones egipcios, que disponen de aparatos especiales y llevan medicamentos y material de cura.

Se cree que el ministro alemán se desorientó a cincuenta kilómetros de las Pirámides y que sólo dispone de víveres y agua para dos o tres días, ya que su chófer iba en otro coche con las provisiones.

EL CAIRO. — Las pesquisas verificadas para hallar al ministro de Alemania han resultado hasta ahora infructuosas.

Parte de una caravana de veinte automóviles salidos en su busca han regresado a El Cairo sin hallar rastro del desaparecido.

Han salido, a ver si lo logran, varios miembros de la colonia alemana y del Auto-Club Royal, de Egipto.

El encargado de Negocios de Rumania participa igualmente en estos trabajos y además unos veinte aviones han volado durante el día sobre el desierto, teniendo el propósito para mañana de aumentar el número de aparatos destinados a descubrir el paradero del representante alemán, extendiéndose su busca a la región de Palestina.

EL CAIRO. — Las pesquisas para encontrar a von Stohrer resultan infructuosas, además de hacerlas casi imposibles un viento huracanado que reina en la región.

El automóvil del cónsul en Haiden, que participaba en la búsqueda, no ha regresado todavía, siendo las diez de la noche.

EN ALEMANIA SE CONMEMORA EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL HEROE NACIONAL RICHTHOFEN

BERLIN. — El ejército aéreo alemán ha celebrado hoy el aniversario de la muerte del célebre aviador Manfredo von Richthofen, uno de los más heroicos combatientes de la Gran Guerra.

Con este motivo se ha celebrado en todas las guarniciones el «día del ejército aéreo». La aviación ha estado encargada hoy de los puestos y guardias de la capital y se ha celebrado una gran revista de las formaciones del segundo círculo del ejército aéreo, acompañada de la entrega de las nuevas banderas a las doce formaciones del ejército y la prestación de juramento de los nuevos cadetes en el aeródromo de Gatow, cerca de Postdam.

Durante la ceremonia de la entrega de banderas el coronel general Goebbels pronunció una alocución, en la que dijo especialmente:

El destino del puerto va inseparablemente unido a nuestras banderas. Si un día pide este destino que las banderas sean desplegadas para la defensa de la patria, espero que marchéis con el mismo fervor, con la misma intrepidez y con igual fidelidad que nuestros antepasados tras las banderas. Sois la garantía del porvenir que el Führer, nuestro jefe supremo de guerra, ha puesto en nuestras manos. Deseamos merecer un día de los que nos han precedido en la Historia ser dignos de ellos. Ojalá puedan nuestras banderas flotar siempre sobre una nación libre y recordar la época grandiosa en que Alemania marchó desde la noche a la claridad del día.

Después de la consagración de las banderas se celebró una parada ante el comandante en jefe del ejército aéreo. Ha sido la primera vez que tropas alemanas se han manifestado de esta forma.

LA FORTIFICACION DE LOS DARDANELOS

El Gobierno inglés reconoce el derecho de Turquía

LONDRES. — En la sesión de

la Cámara de los Comunes de esta tarde, el Gobierno contestó a diversas interpelaciones.

El señor Eden, llegado recientemente de Ginebra, hizo una declaración acerca de la cuestión de los Dardanelos. Recordó la nota de Turquía de 11 de este mes, y dijo que en su contestación de 16 del corriente el Gobierno británico se ha dado por enterado de las seguridades dadas recientemente al embajador británico por el ministro de Asuntos Extranjeros de Turquía de que la modificación en cuestión se refería exclusivamente a las cláusulas de índole militar sobre el Convenio de los Dardanelos.

Se ha contestado al Gobierno turco que Inglaterra, antes de adoptar posición sobre detalles, tiene que consultar con los Dominios, puesto que la Convención de los Dardanelos había sido firmada en nombre de todo el Imperio británico, reconociéndose, sin embargo, que Turquía tiene el derecho de reclamar mediante conversaciones con los Gobiernos interesados en el problema.

Grecia es favorable a la fortificación de los Dardanelos

ATENAS. — El jefe del Gobierno griego ha recibido a los periodistas, a los que ha declarado que la actitud de Grecia con relación al rearme de los Estrechos es favorable. Añadió que tal vez se dé hoy la respuesta a la nota de Turquía.

Cree el señor Metaxas que irá personalmente a Belgrado, donde tomará parte en la Conferencia balcánica.

Refiriéndose a la cuestión de la salida de Bulgaria al mar Egeo, el presidente del Consejo declaró que esta cuestión es inexistente para Grecia.

EN PALESTINA

Sangrientos choques entre árabes y judíos

JERUSALEN. — Ayer se produjeron nuevos disturbios en los arrabales de las ciudades de Jaffa y Telaviv. Arabes y judíos llegaron a las manos. Hay cinco muertos y 21 heridos, 13 de los cuales han sido transportados al hospital.

Se ha interrumpido el tráfico en la carretera de Jerusalén a Haifa. El tren que hace el trayecto entre Jerusalén y Telaviv ha sido apedreado en las proximidades de Samleh.

Reina tranquilidad en Jerusalén y Haifa. Los almacenes están cerrados.

Jaffa y Helaviv están aisladas por una impenetrable muralla militar

JERUSALEN. — Merced a las severas medidas adoptadas por el Gobierno que ha enviado fuerzas militares y de Policía hacia Jaffa y ha creado entre esta ciudad y Telaviv una zona neutral, a través de la cual no hay medio de penetrar, no hay que deplorar nuevas pérdidas de vidas humanas.

Durante la noche pasada se declararon criminales incendios en el barrio judío de los yemenitas de Telaviv. En las afueras de las dos ciudades se hallan en llamas varias casas.

Se observa un aumento de la actividad comunista. Han sido detenidas varias docenas de comunistas.

El barrio judío de Telaviv ha sido destruido

EL CAIRO. — La situación en Palestina se agrava. El barrio judío de Telaviv ha sido enteramente destruido por el fuego.

El alto comisario británico anuncia que se ha restablecido la calma en Palestina

LONDRES. — El alto comisario británico de Palestina ha publicado un comunicado acerca de los incidentes de Jaffa. El comunicado dice:

«Lamento tener que comunicar que los incidentes habidos en Jaffa han causado algunas víctimas. El 20 de abril la tranquilidad estaba restablecida. Esta mañana se han producido algunos incidentes, pero no se han registrado víctimas. La Policía ocupa todas las carreteras entre Jaffa y Telaviv, y espero que reprimirá estos incidentes. La tranquilidad es absoluta en las demás ciudades que tienen colonias judías. Por lo tanto, la noticia de que se había incendiado casas en Telaviv y que Jerusalén estaba amenazada, es, pues, inexacta.»

En todas las ciudades se han adoptado grandes precauciones

EL CAIRO. — En Palestina continúa la agitación, por lo cual el alto comisario ha decidido mantener el estado de sitio. Las tropas aseguran el orden en los centros populosos. Los trenes circulan bajo la vigilancia de los soldados. Continúan cerrados los almacenes.

El Consejo nacional judío está reunido permanentemente. El Comité de defensa de los intereses árabes se ha reunido con objeto de intervenir oficialmente cerca del Gobierno.

EL PAPA HABLA SOBRE EL CINE

Por la familia, el Estado y la nación

CIUDAD DEL VATICANO. — El Papa ha recibido a una Comisión de treinta representantes del Congreso internacional de Prensa cinematográfica.

En la alocución que con este motivo pronunció el Papa protestó contra el «dilettantismo» en la producción, diciendo: «El «dilettantismo» nunca hizo nada bueno. Es—salvo raras excepciones—sinónimo de la inconstancia.»

Refiriéndose a la moralidad del cine, el Papa declaró en forma atractiva lo que frecuentemente es un verdadero ultraje e insulto a lo más delicado del alma, agre-

gando que hablaba no en nombre de la religión, sino más bien desde el punto de vista de todos los sentimientos de la familia, del Estado y de la nación.

Después de haber expresado su confianza en el porvenir, Pío XI bendijo a los congresistas.

Un nuevo órgano en la iglesia de Chamberí

Con motivo de haberse inaugurado el nuevo órgano en la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí) se celebró ayer un notable concierto, al que asistió numerosa y selecta concurrencia.

El nuevo órgano consta de dos teclados con 152 notas, más de 50 modulaciones y 8 enganches, que dan, en total, 22 juegos de admirable precisión y multitud de matices.

En el programa figuraban obras escogidas de Mendelsohn, César Franck, Kely, Debussy, Leoncavallo, Saint-Saens y Bach, que fueron interpretadas por los señores Errandonea y De la Fuente, organistas, por el tenor señor Marcellán y por el señor Rodríguez de Alba, violoncello.

Tanto el cura párroco como los artistas y el constructor del órgano, señor Melcher, recibieron muchas felicitaciones.

Bajas en Aviación

Por orden aparecida en el «Diario Oficial» de ayer causan baja en el Arma de Aviación los siguientes señores: Comandante de Artillería, don José Martín Montalvo y Gurrea.

Otro de Infantería, don Eduardo González Gallarza.

Otro de Ingenieros, don Vicente Roa Miranda.

Capitán de Artillería, don Guillermo Casares Rodríguez.

Teniente de Infantería, don Ramón Grau Inurrigarro.

Otro de Artillería, don Francisco Verdugo Sanmartín.

Otro de Infantería, don Pablo Bazán Buitrago.

Otro de Complemento de Aviación, don José Molina Castiglioni.

Por otra parte causan baja en sus actuales destinos los capitanes señores don Rafael Jiménez Benhamou, don Román Rodríguez Arango, don Gerardo Fernández Pérez, don Adrián Castro Alonso, don José José María Coig Ros, don Alvaro Soriano Muñoz, don Joaquín Escribano Balsalobre, don Miguel Mediavilla Mediero, don Paulino León Trigueros, don Rafael Padilla Manzuco y don José Larrauri Mercadillo.

ESTE PERIODICO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

PEÑARROYA

Sociedad Minera y Metalúrgica

SOCIEDAD ANONIMA.—CAPITAL 309.375.000 de francos
Domicilio social: en París: Plaza Vendôme, 12.—Dirección en España: Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

Fábrica de productos químicos

Sepuperfosfato mineral, abonos compuestos, sulfato amónico, sulfato hierro, sulfato de cobre, ácidos nítrico y sulfúrico
Para pedidos e informes dirigirse a la

Sociedad minera y Metalúrgica de Peñarroya

Peñarroya-Pueblo nuevo (Córdoba)

Informaciones de última hora

El día político

EN INSTRUCCION PUBLICA

Manifestaciones del señor Domingo. El ingreso en la Universidad

El ministro de Instrucción pública manifestó a los periodistas que se han recibido y siguen recibiendo de los alumnos de los Institutos de segunda enseñanza peticiones en solicitud de derogación de examen de ingreso en la Universidad.

Mi actitud—dijo el señor Domingo— es irreductiblemente opuesta a la concesión. El ingreso en la Universidad ha de ser de día en día más depurado y exigente. Habrá de llegarse a la limitación de matrículas y no permitir el curso de la enseñanza superior sino a quien se halle suficientemente dotado de ella. La Universidad ha de extremar en todos los órdenes su misión selectiva y ha de iniciarla con las pruebas de ingreso. No sólo, pues, no van a ser suprimidas, sino que, por mi estímulo, van a ser intensificadas.

Tengo noticia que en algunos Institutos hay profesores que se prestan a ser vehículo o apoyo de estas solicitudes que llegan al ministerio. Espero que dejarán de hacerlo tan pronto conozcan este criterio que debieran haber supuesto y que habrán de ser los primeros en aplaudir. La insistencia en la petición, si se produjese, podría llevar a la inmediata aplicación de sanciones por parte del Ministerio.

Hay pruebas de suficiencia innecesaria, como eran las de reválida al finalizar el tercer curso del Bachillerato; por esto las suprimí. Hay pruebas indispensables, como son las del ingreso en el Instituto, que no he suprimido a pesar del establecimiento del certificado de estudios primarios. Otra de estas pruebas indispensables es la del ingreso en la Universidad, que no sólo subsistirá, sino que, en defensa del crédito universitario y de la misión de la Universidad, ha de cumplir, acrecentará su rigor. El buen estudiante y el capacitado para el estudio, que son los únicos, sean de la clase que sean, que merecen entrar en la Universidad, celebrarán sin duda alguna esta disposición inquebrantable y saludable del Ministerio.

Visitas al señor Domingo

El ministro de Instrucción pública ha recibido las siguientes visitas:

Don Ramón Menéndez Pidal y al ministro señor Prieto Bances en representación del Centro de estudios históricos; don Luis Jiménez de Asúa, con una Comisión del Sindicato de Actores; señor Zulueta, señor Artigas, director de la Biblioteca Nacional; diputa-

do señor Rubio, con el arquitecto de la Escuela de Veterinaria de Córdoba; don Teodomiro Menéndez y don Valentín Álvarez, con una Comisión del Ayuntamiento de Oviedo; una Comisión de la Asociación Nacional del Magisterio, con representaciones de todas las provincias y ex ministro señor Santaló.

NEGOCIACIONES COMERCIALES CON NORUEGA Y DINAMARCA

Se encuentran en Madrid las delegaciones noruega y yugoeslava, que han de redactar con la española nuevos acuerdos comerciales con dichos países.

La de Noruega está formada por C. F. Smith, director general de Acuerdos en el Ministerio de Negocios Extranjeros P. Prebensen, jefe de Sección de tratados.

La delegación de Yugoslavia está integrada por el ministro de aquella nación, señor Pelivanovitch; doctor Sava Obradovitch, jefe de sección en el Ministerio de Industria y jefe de la Delegación; doctor Nikodije Yovanovich, consejero del Ministerio de Binas y Bosques; doctor Aloh Tzuvaz, secretario general de la Cámara de Comercio de Zagrebú Girko Petrovitch, jefe de sección del Banco Nacional; Slobodan Kazitzh, por el Ministerio de Comercio, y el ingeniero Ivan Doubravthitch, perito adjunto.

LA COMISION DE SUPPLICATORIOS

A la una se reunió en el Congreso la Comisión de suplicatorios que se dió por constituida, nombrando presidente al señor Rosado Gil y secretario al señor Rulilanchas. Acordaron denegar todos los suplicatorios pedidos por supuestos delitos de Prensa y citar para mañana a las cuatro, para escucharle, al ex diputado radical don Manuel Carrascal y Espinosa de los Monteros, sobre el suplicatorio solicitado para procesarle con motivo del paso por la frontera portuguesa de una partida de ganado de 260 cabezas, supuesto delito de contrabando y defraudación.

LA MAÑANA DEL SEÑOR AZAÑA

El jefe del Gobierno recibió esta mañana al general Cruz, al ministro de Cuba, acompañado del aviador cubano señor Menéndez; al señor Díaz Canedo; a la Cámara minera de Asturias; al embajador de Italia; al ministro de Rumania; al cónsul de España en Niiza; al ministro de España en El Salvador, señor González Arnau;

al ministro de España en Bogotá y al ministro de España en Copenhague.

ENSEÑANZA DEL ESPAÑOL POR RADIO EN LOS ESTADOS UNIDOS

En el último número llegado a España de «The Modern Language Journal», revista mensual publicada por la Federación de Profesores de Idiomas de Washington, aparece un artículo de Mr. Engel, profesor de la Universidad de Kansas, sobre la eficacia de la enseñanza de idiomas por Radio y la importancia que está adquiriendo dicho método en Norteamérica. Publica a continuación la revista un programa semanal de las diversas emisoras norteamericanas que radian programas de idiomas; resultando de su estudio que son 13 las estaciones que incluyen en su programa el español, y como algunas de ellas lo radian tres o cuatro veces por semana, resultan 22 programas semanales, siguiéndole en importancia la enseñanza del francés y el alemán.

El Tiempo

En el litoral cantábrico y gallego hay un violento temporal con vientos muy fuertes del cuarto cuadrante, muchas lluvias y mar gruesa.

También llueve en la cuenca alta del Ebro y se registran algunas precipitaciones aisladas en la cuenca del Duero y parte de la región central, así como en algún otro punto de la Península.

Las lluvias más intensas registradas han sido: en Pontevedra, 41 litros por metro cuadrado; en Pamplona, 38; en San Sebastián, 33.

La temperatura desde ayer por la mañana ha experimentado un aumento de más de tres grados en la cuenca del Ebro y parte de la región central y Andalucía. Y más de cinco grados en el litoral de Levante.

En toda nuestra Península está el cielo cubierto y muy nuboso y soplan los vientos de componente Oeste.

TIEMPO PROBABLE

Cantabria y Galicia: vientos fuertes del cuarto cuadrante, lluvias y mar gruesa.

Resto de España: vientos moderados o fuertes de componente Oeste, mucha nubosidad y alguna precipitación aislada.

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

La guerra italoabisinia

ROMA. — Comunicado oficial número 191.

El mariscal Badoglio telegrafía: «La victoria obtenida por las tropas del general Graziani en Giana Goba, en el Ogaden, al noroeste de Darana, ha provocado consecuencias muy graves para los abisinios. El adversario, batido y disperso a lo largo de los caminos de caravanas del Ogaden, es perseguido por nuestras tropas.

Ayer, destacamentos motorizados alcanzaron localidades que se hallan a una distancia de más de cien kilómetros de sus bases de partida. Una división de Libian, integrada exclusivamente por voluntarios que se alistaron en nuestra colonia del Mediterráneo, ha dado una alta prueba de su valor durante los combates encarnizados y difíciles.

La aviación contribuyó eficazmente a la victoria, a pesar de las adversas condiciones atmosféricas. La Intendencia y los servicios de los puentes y de la ingeniería han desarrollado un útil actividad para asegurar las comunicaciones y el aprovisionamiento de las tropas durante la acción.

En el frente septentrional continúan las sumisiones de los jefes y notables del úaís, al oeste del Tacazé.

El Cuartel general de nuestras tropas ha sido llevado a Dessié.»

En Addis Abeba se dice que por ahora no hay peligro

ADDIS ABEBA.—En distintas calles de la capital se han colocado profusamente cartelones, en los que se tranquiliza a la población, desmintiendo la noticia de que las tropas italianas se encuentran a una jornada de la capital.

Inglaterra toma medidas para la evacuación de Addis Abeba; pero cree que no hay prisa todavía

LONDRES.—Con referencia a las informaciones que anuncian la evacuación inmediata de la población inglesa de Addis Abeba, los centros autorizados británicos confirman que no se considera esta medida en la actualidad, ya que se ha organizado la concesión alrededor de la Legación británica para recibir a los residentes en Addis Abeba.

Los aviones de bombardeo ingleses que se hallan en la actualidad en Kenya podrían ser utilizados para la evacuación rápida, si se hiciera necesaria esta medida. Sin embargo, no se ha dado orden alguna a este propósito.

El «Daily Telegraph» dice que Addis Abeba está casi desierta

LONDRES.—La prensa pública de talladas informaciones acerca de la situación que reina en Addis Abeba. Según el «Daily Telegraph», al capital de Abisinia, donde se espera a los italianos de un momento a otro, se halla casi por completo desierta.

Según las últimas noticias, las tropas italianas estaban ayer sólo a un centenar de kilómetros de Addis Abeba.

Los etíopes resisten tenazmente

ADDIS ABEBA.—Según informes recibidos en ésta, los etíopes ofrecen una resistencia obstinada al avance de las tropas italianas en los dos frentes.

Se dice que los etíopes aun están en posición de Jijiga y Warra Hailu.

El paso de tropas italianas por el canal de Suez

PORT SAID.—Desde el 1 de enero hasta la fecha, 98.000 soldados y 40.000 obreros han pasado por el canal en su ruta hacia África oriental, mientras 22.000 obreros y 27.000 soldados enfermos o heridos han vuelto a Italia.

El total de los derechos pagados por Italia al Canal hasta la fecha alcanza a 807.532 libras egipcias.

Tintas Martz

Las tintas MARTZ están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, notarios, Tribunales civiles y militares, directores generales de Telegrafos, Teléfonos y Alumbrados y grandes casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las tintas MARTZ, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

27 Aduana, 27,

ADVERTENCIA IMPORTANTE

No se hacen remesas menos de diez pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias